

Pour la plupart des métiers peut-être le meilleur moyen d'apprendre est de passer du temps avec quelqu'un qui est déjà expérimenté dans le métier. C'est pour ça qu'on passe autant de temps en stage, pour voir de première main, comment maîtriser les différentes compétences. On peut apprendre énormément de choses en regardant travailler quelqu'un qui sait ce qu'il fait. Et on pourrait dire la même chose sur la prière. Dans la Bible, nous avons des exemples de ceux qui savent vraiment prier. Il y a l'exemple de Jésus lui-même. Quel privilège de pouvoir lire le contenu de ses prières, des conversations entre Dieu le Fils et Dieu le Père. Mais on a aussi des exemples des prières de l'apôtre Paul. Il a consacré sa vie à l'annonce de l'évangile et à l'édification de l'église de Jésus-Christ. Il a écrit de nombreuses lettres aux églises qu'il avait fondées et aux dirigeants dedans. Mais, peut-être son activité la plus importante était le temps qu'il a passé à prier pour ces églises, pour ces jeunes chrétiens. Et en étudiant ses prières nous apprenons non seulement comment prier les uns pour les autres. Qu'est-ce que nous devons demander à Dieu de faire les uns pour les autres. Mais encore plus important que ça, en voyant les choses que Paul a demandées en ses prières, nous voyons les choses les plus importantes dans la vie chrétienne. Si Paul prie pour quelque chose, cela veut dire que c'est essentiel pour le chrétien. Donc en étudiant le contenu de la prière de Paul, nous allons voir comment prier mais nous verrons aussi ce qui doit être la priorité dans notre vie, ce que nous devons rechercher dans notre vie. Ce que Paul a prié pour les jeunes chrétiens à Philippiens, nous devons le désirer pour nous-mêmes. Ce qui est important pour eux, est important pour nous aussi.

1. La requête pour un amour surabondant

« Ce que je demande dans mes prières, c'est que votre amour abonde de plus en plus ». Paul dit que la chose dont les Philippiens ont le plus besoin, c'est l'amour. Il parle de ses prières, pluriel. C'est ce qu'il prie à multiples reprises pour eux. Et cela ne nous étonne pas. Il suit l'enseignement de Jésus qui a dit que l'amour était au cœur des deux commandements les plus importants : aimer Dieu et aimer son prochain. Rien n'est plus important que cela. C'est un message centrale de toute la Bible : Aimer Dieu et aimer son prochain. Les 10 commandements se résument en cela. L'apôtre Paul dans sa première lettre aux Corinthiens souligne l'importance de l'amour : « Maintenant donc ces trois choses demeurent: la foi, l'espérance, l'amour; mais la plus grande de ces choses, c'est l'amour. » 1Corinthiens 13:13.

Notons trois choses concernant cet amour. D'abord c'est un amour qui est d'origine divine. Paul demande à Dieu de l'accorder. Par nature, nous n'aimons pas Dieu, nous sommes plutôt hostiles envers lui. Donc, un amour pour Dieu et pour notre prochain est une preuve de son activité en nous : « L'amour de Dieu est répandu dans nos cœurs par le Saint -Esprit qui nous a été donné. » Romains 5:5 « Vous avez vous-mêmes appris de Dieu à vous aimer les uns les autres, » 1 Thessaloniens 4:9

Ensuite c'est un amour qui existe déjà chez les Philippiens. Voilà pourquoi il dit : Que votre amour abonde ou augmente. Paul a déjà parlé de l'œuvre bonne que Dieu avait commencée en eux. Cet amour en fait partie. Paul a déjà expérimenté l'amour des Philippiens pour lui donc il sait que cet amour existe chez eux. Paul ne veut pas que les Philippiens se reposent sur leurs lauriers. Il ne faut pas penser : ça y est. Nous sommes connus pour notre amour. Nous pouvons nous arrêter là. Non, dit Paul, je prie que votre amour abonde de plus en plus.

Et puis troisièmement, c'est un amour qui donne sans réserve. Nous avons déjà vu que les Philippiens avaient soutenu financièrement le ministère de Paul. Ils avaient aussi envoyé Epaphrodite pour encourager l'apôtre en prison. Donc leur amour n'est pas simplement un sentiment mais il s'exprime souvent en leur façon de donner. Et l'amour des Philippiens, un amour qui donne sans réserve, reflète l'amour de Dieu pour eux. L'amour de Dieu est un amour qui donne. Ça se voit dans le verset peut-être le mieux connu de la Bible : « Car Dieu a tant aimé le monde qu'il a fait quoi ? Qu'il a donné son Fils unique. » Jean 3.16 Paul parle ailleurs de Jésus : « qui nous a aimés, et qui a donné sa vie pour nous comme une offrande et un sacrifice de bonne odeur. » Éphésiens 5:2. C'est un amour qui donne, un amour sans limites. Et Paul veut que cet amour abonde de plus en plus chez les Philippiens. Quand nous lisons cela, nous devons examiner notre cœur, nos attitudes pour voir si notre amour, et pour Dieu et pour notre prochain abonde de plus en plus. Peut-être qu'il faut d'abord demander si vous avez même expérimenté cet amour de Dieu ? Avez-vous déjà goûté de cet amour qui a envoyé Jésus-Christ pour mourir à la place des pécheurs comme vous ? Ça a coûté très cher à Jésus. Et si ce même amour va abonder de plus en plus en nous, ça va nous coûter cher aussi, notre temps, notre énergie, notre confort, notre argent. Ça ne sera pas « commode » mais est-ce que ça a été « commode » pour Jésus de quitter le ciel pour venir mourir sur la croix ? Paul prie que cet amour surnaturel abonde en le peuple de Dieu.

2. La nature d'un amour surabondant

Le monde est confus sur pas mal de choses de nos jours surtout en ce qui concerne ce que nous appelons l'amour. La culture populaire dépeint l'amour comme un sentiment, romantique ou sexuel. Très peu connaissent la nature de l'amour tel qu'il est dépeint dans la Bible. Et au verset 9, Paul nous aide à comprendre deux aspects importants de notre amour : « Que votre amour abonde de plus en plus en connaissance et en vraie sensibilité. » Paul fait un lien entre l'amour et la connaissance et la sensibilité ou le discernement. Pourquoi faire ce lien ? Connaissance de quoi, de qui ? Sensibilité envers quoi ? Ce que Paul veut dire est que mieux on connaît Dieu, ou plus notre connaissance de Dieu augmente, plus notre amour augmentera aussi. Mieux on connaît le caractère les attributs de Dieu, plus on l'aimera. Si on connaît peu, on aime peu. Dimanche dernier lors du repas, Malcolm a recommandé le livre « Connaître Dieu ». Je vous cite des commentaires sur ce livre qui est une étude du caractère de Dieu : « Les vérités traitées par l'auteur enflamment le cœur, en tout cas, elles ont enflammé le mien et m'ont poussé à m'arrêter pour adorer Dieu et pour prier. »

Cette connaissance est basée, non pas sur nos propres idées sur Dieu, mais basée sur la révélation de Dieu dans sa Parole, la Bible. Plus on apprend de Dieu, plus son cœur est enflammé et poussé à adorer Dieu. Paul répond ici à ceux qui disent que la théologie n'a pas d'importance. Il dit que notre amour pour Dieu et pour les autres est alimenté par notre théologie, par la doctrine. Étudiez la doctrine de la grâce de Dieu. Étudiez la doctrine de la mort expiatoire de Jésus, comment sa mort a détourné et expié la colère de Dieu. Étudiez la doctrine du ciel, de l'enfer et voyez si cela n'enflamme pas votre cœur, ne vous pousse pas à adorer, à vous prosterner devant Dieu. Le but de la connaissance n'est pas la connaissance en elle-même. Le but de la connaissance c'est d'enflammer notre cœur pour aimer, pour servir, pour louer Dieu et son Fils Jésus-Christ. Plus on apprend de Dieu, plus on a des raisons pour l'adorer.

Quand Paul parle de la sensibilité, il parle d'une juste application de la connaissance, d'une perception biblique, théologique, morale et spirituelle. Paul veut que les Philippiens soient sensibles à la voix de Dieu, sensibles pour discerner la volonté de Dieu afin de démontrer leur amour et leur obéissance. Paul parlera au chapitre 3 de son désir de connaître Jésus. Avez-vous ce même désir ce matin, connaître Dieu, connaître Jésus son Fils. Pas connaître que des faits historiques mais le connaître de façon personnelle, connaître sa grâce, son amour, sa beauté, sa sainteté, sa gloire, sa compassion. Est-ce que vous désirez connaître Dieu afin de pouvoir l'aimer davantage, aimer votre prochain davantage ? Quand vous ouvrez votre Bible, est-ce que pour creuser dedans pour mieux connaître Dieu pour alimenter votre amour ? Quand vous assistez au culte, est-ce que vous priez que Dieu se révèle de sorte que votre amour soit enflammé ? C'est ce que Paul recherche pour les Philippiens. Est-ce que nous recherchons cela ?

3. Les conséquences d'un amour surabondant

Paul ne prie pas simplement que l'amour des Philippiens abonde. Au verset 10 il explique pourquoi il prie cela : « **qu'ainsi vous sachiez apprécier ce qui est important** ». Paul dit : Vous avez besoin d'un amour qui abonde en connaissance et en intelligence afin que vous sachiez discerner les choses les meilleures. Pour Paul, un amour basé sur la connaissance et la sensibilité permettra à des Philippiens de discerner les choses les meilleurs. Paul écrit à d'autres églises pour leur parler de l'importance du discernement : « **Mais examinez toutes choses; retenez ce qui est bon; » 1Thessaloniens 5:21 « Efforcez-vous de discerner ce qui plaît au Seigneur » Éphésiens 5:10**

Paul dira au chapitre 2 : « **Que chacun, au lieu de considérer ses propres intérêts, considère aussi ceux des autres** ». L'amour qui abonde en connaissance et en sensibilité va vous aider, dit Paul, à discerner comment considérer les besoins et les intérêts des autres. Sans cet amour vous n'aurez jamais envie de le faire et sans discernement, vous ne saurez jamais comment le faire. Il faut de l'amour pour Dieu et pour son prochain fondé sur la connaissance et la sensibilité pour pouvoir discerner la meilleure façon d'aimer, pour discerner les meilleures priorités dans la vie, la meilleure façon de se comporter envers son prochain, la meilleure façon de servir dans l'église, la meilleure façon d'éduquer ses enfants, la meilleure façon de dépenser son argent. Il faut connaître Dieu, connaître sa volonté, savoir ce qui plaît à Dieu, ce qui lui rend gloire pour pouvoir discerner les choses les meilleures.

Chaque jour nous devons faire énormément de choix. Et pour certains choix il faut discerner entre le bien et le mal – Ce que nous regardons à la télé ou sur internet, ce que nous permettons à nos enfants de regarder, ce que nous lisons ou ce que nous écoutons. Ce que nous faisons quand nous avons du temps libre, des sorties, des activités entre amis ou en famille. Il faut discerner ce qui va nous rapprocher de Dieu et ce qui va nous éloigner de Dieu. Il faut discerner ce qui va nous aider à garder nos pensées pures ou choisir ce qui va polluer nos pensées, discerner ce qui va nous édifier ou choisir ce qui va nous faire du mal spirituellement. Faire de mauvais choix, ne pas discerner les choses les meilleures peut, petit à petit nous éloigner de Dieu. Et ce n'est pas toujours un choix entre ce qui est bien et ce qui est mal mais entre ce qui est bien est ce qui est meilleur. Quelle est la meilleure façon d'aider quelqu'un en difficulté ? Quelle est la meilleure façon d'aimer quelqu'un qui est hostile à l'évangile ? Qu'est-ce qu'il faut dire ? Qu'est-ce qu'il ne faut pas dire ? Quand on voit un péché évident chez quelqu'un, faut-il leur dire ? Comment ? Quand ? Quand quelqu'un s'éloigne de Dieu, quelqu'un qu'on aime, il faut discerner la meilleure façon de l'aimer. Le choix de métier, de poste de travail, de logement, d'époux ou d'épouse, le choix d'église, l'éducation des enfants - Paul nous dit : Si votre désir est de plaire à Dieu, si vous êtes guidés par le désir de plaire à Dieu, de le glorifier, de servir Dieu, de servir les autres, si vos choix sont gouvernés par l'amour pour Dieu et pour votre prochain, Dieu vous donnera le discernement nécessaire pour savoir ce qui est le meilleur. Qui parmi nous n'a pas besoin de ce discernement ? Qui peut dire qu'il a toute la sagesse et tout le discernement qu'il lui faut pour aimer ? Souvent nous nous trouvons dans une situation où nous ne savons pas quoi faire, quelle solution choisir. Ce verset nous dit que le discernement des choses les meilleures trouve ses racines dans un amour surabondant pour Dieu et pour notre prochain, que ce discernement nous est donné par Dieu et que nous devons lui en demander. Prions que Dieu nous en donne en abondance.

4. Le but d'un amour surabondant

Derrière la prière de Paul pour les Philippiens est la réalité d'un événement futur, le jour ou le retour de Jésus-Christ. Un jour nous devons comparaître devant Jésus le juge. Et à la lumière de ce jour-là où nous nous tiendrons devant les yeux perçants de notre juge, Paul dit que nous devons avoir un amour abondant qui nous permet de bien discerner les choses meilleures « **afin d'être sincères et irréprochables pour le jour de Christ, remplis du fruit de justice qui vient par Jésus-Christ** ». Jésus reviendra et je veux, dit Paul que vous soyez Sincères, irréprochables et remplis du fruit.

Sincère - Il y a deux significations possibles de ce mot. D'abord, il y a l'idée d'être pur, passé au tamis de la Parole de Dieu pour retirer les impuretés, pour retirer tout ce qui est faux. L'autre signification, qui est liée à la première, est l'authenticité, la sincérité. Dans le monde romain il y avait beaucoup de fine poterie, très fragile qui se fendillait facilement. Et un potier malhonnête aurait rempli les fissures avec une cire foncée et dure. Et cette cire était cachée par la peinture et était très difficile à repérer. Il fallait bien examiner un vase à la lumière du soleil pour le tester. Et pour la vente d'un vase on ajoutait la mention « sine cera » ou sans cire. C'était un garanti d'authenticité, rien de faux, rien de caché. Et Paul dit que le chrétien qui a cet amour abondant, un discernement des choses les meilleures, il sera pur, sincère, rien de faux. Le chrétien exposera sa vie au soleil de la Parole de Dieu qui « **juge les désirs et les pensées du cœur humain.** » Hébreux 4:12.

Irréprochable - un mot qui veut dire : sans chute, sans offense, surtout en nos relations avec les autres. On ne fait rien pour faire chuter les autres. On n'incite pas les autres à commettre le péché. On ne scandalise personne.

Remplis du fruit de justice qui vient par Jésus-Christ - Paul prie que la justice qui a été imputée aux Philippiens se voie dans leur vie, que cette justice porte du fruit, qu'elle soit évidente pour tous. Il prie que les saints à Philippiens soient remplis du fruit que Jésus seul peut produire par l'activité de son Esprit : l'amour, la joie, la paix, la patience, la bonté, la bienveillance, la foi, la douceur, la maîtrise de soi. Il prie que ces attitudes se transforment en bonnes œuvres. Paul explique ailleurs que notre justice vient par la foi en Jésus-Christ. La justice parfaite de Jésus-Christ nous est imputée, créditée à notre compte quand nous mettons notre confiance en lui pour notre salut. Et Paul dit ici que chez ceux qui ont reçu gratuitement la justice de Jésus, ceux à qui la justice parfaite de Jésus a été imputée, ils seront remplis du fruit de cette justice.

Et puis la dernière phrase du verset 11 nous aide à voir le but ultime d'une vie qui porte beaucoup de fruit ainsi que le but ultime de la prière de Paul : « à la gloire et à la louange de Dieu. » Cela nous fait penser à ce que Jésus dit dans Jean 15.8 : « Si vous portez beaucoup de fruit, c'est ainsi que mon Père sera glorifié. » C'est ici que nous voyons le plus grand désir de Paul, ce qu'il recherche d'abord et avant tout : La gloire et la louange de Dieu. Que votre amour abonde ! Pourquoi ? Pour la gloire de Dieu. Que vous ayez de plus en plus de connaissance et de sensibilité. Pourquoi ? Pour la gloire et la louange de Dieu. Que vous puissiez discerner ce qui est bien, ce qui est excellent, ce qui plaît à Dieu. Que vous fassiez de bons choix. Pourquoi ? Pour que Dieu soit glorifié et loué. Dans le chapitre 2 de cette épître Paul dit qu'un jour que toute langue confessera que Jésus est Seigneur et puis il dit le but de ça : à la gloire de Dieu le Père.

Vivre à la gloire et la louange de Dieu est un des grands thèmes des épîtres de Paul. 1 Corinthiens 10:31 « Soit donc que vous mangiez, soit que vous buviez, soit que vous fassiez quelque autre chose, faites tout pour la gloire de Dieu. ». Il écrit aux Éphésiens de « la rédemption de ceux que Dieu s'est acquis, à la louange de sa gloire. » Éphésiens 1.14. Vous comprenez cela ? Paul dit que même dans le salut, le but principal de Dieu est sa propre gloire et sa louange. Paul se rend compte du but principal de la vie de l'homme, de glorifier et de louer Dieu. Mais on pourrait dire que le but principal de Dieu est de glorifier Dieu. Dieu agit toujours pour ça propre gloire. Si un être humain fait cela nous disons qu'il est égoïste mais Dieu agit pour sa gloire parce que Dieu seul est digne de toute gloire. Apocalypse 4:11 « Tu es digne, notre Seigneur et notre Dieu, de recevoir la gloire, l'honneur et la puissance; car tu as créé toutes choses, et c'est par ta volonté qu'elles existent et qu'elles ont été créées. » Quand on se rend compte de ça, on commence à prier comme l'apôtre Paul prie ici. On commence à rechercher ce dont Paul parle ici.

Nous revenons constamment à ce défi, est-ce que le but principal de notre vie est la gloire et la louange de Dieu ? Est-ce que nous nous rendons compte que Dieu nous a créés, il nous a sauvés pour sa gloire et pour sa louange ? Une bonne façon de savoir si nous recherchons la gloire et la louange de Dieu est d'analyser notre vie de prière. Notre vie de prière est un excellent test de nos priorités. Il y a ceux qui prient simplement quand il y a un problème, quand quelque chose ne va pas. Ils font appel à Dieu comme on fait appel aux pompiers. Mais quand tout va bien, pas besoin de Dieu, pas besoin de prier. D'autres personnes ne prient que pour les besoins matériels, leur santé, la santé des autres, la recherche du travail ou d'un appartement, leur manque d'argent. Je ne dis pas de ne jamais prier pour ces choses. Mais pour certains, ils ne prient que pour ça. Ils prient souvent pour leur pain quotidien mais ils prient rarement que le nom de Dieu soit sanctifié, loué et glorifié. Je ne dis pas de ne jamais prier pour nos besoins matériels comme la santé, le travail mais si vous regardez l'écrasante majorité des prières dans la Bible vous verrez que Dieu est au centre. Vous verrez un zèle pour le nom de Dieu, pour le Royaume de Dieu, pour la gloire de Dieu.

Mes amis, cette prière de Paul devrait nous faire poser des questions : Est-ce que nous prions les uns pour les autres comme Paul prie ici ? Est-ce que nous prions de grandes prières les uns pour les autres, de grandes prières pour la gloire et la louange de Dieu d'abonder dans nos vies ? ? Sinon, quand est-ce que nous allons commencer ? Est-ce que notre désir brûlant est que nos frères et sœurs deviennent de plus en plus comme Jésus-Christ ou est-ce que nous sommes contents de dire « Guéris celui-ci et bénis celui-là » ? Est-ce que nous désirons pour nous même ce que l'apôtre Paul prie pour les Philippiens ? Est-ce que vous désirez, avant tout, que votre amour abonde de plus en plus en connaissance et en vraie sensibilité ? Est-ce que vous vivez à la lumière de la réalité du Jour de Christ. Un jour je vais me tenir devant Jésus-Christ et je devrai rendre compte pour chaque mot, chaque pensée, chaque geste. Est-ce que votre désir est d'être pur, irréprochable, plein d'amour et de discernement ? Paul prie pour ces choses car il sait que ces choses ne sont pas naturelles en nous. Il faut d'abord qu'on soit « en Christ » comme Paul dit au verset 1 et puis il faut que Dieu change notre cœur, change la disposition de notre cœur, qu'il agisse par son Esprit qui se sert de sa Parole pour nous transformer. Prions pour ça, les uns pour les autres et que Dieu exauce nos prières pour sa gloire et sa louange.

Pasteur Andrew LYTLE

18/12/2016